



# はなもみじ



屋代  
小学校

春秋ごとに匂うなり

## 笑顔いっぱいの運動会に ~ 運動が得意な人もそうでない人も ~

1日(水) 運動会に向けて、全校で校庭整備を行いました。その折、学校長からは、だれもが楽しいと思える運動会にするために、「**運動会の練習への臨み方**」について、次のような話がありました。

2学期が始まってから、暑い日が続きますが、元気に登校してくれていて、うれしく思います。

運動会が、そこまで迫ってきました。かけっこ、組体操...、練習も始まっています。おじいさん、おばあさんの子どもころ、そのもっと前から、屋代小学校の伝統行事の運動会です。437人、一人ひとりが、本当に楽しいと思える運動会にしてほしいと思い、2つのお願いをします。

### 自分の精一杯の力を出しましょう。

家族の皆さんや地域の方々は、運動会をとっても楽しみにしています。競技や演技、係活動等を見ると、皆さんが楽しく学校に通っているか、よくわかるからです。競技をすれば、勝ち負けはありますが、精一杯戦った結果であれば、負けた方もりっぱです。観客の方々は、皆さんの一生懸命の姿を見て、喜んでくれます。ダンスでは、「笑顔で演技する姿を見てください」という皆さんの気持ちを感じてくれます。係活動では、自分の分担の責任をしっかりと果たしていることを喜んでくださいます。精一杯取り組みましょう。

### 友達のがんばり、よいところを見つけてください。

5・6年の組体操では、人間の高いタワーが建ち、美しさへの感動から、大きな拍手が起こります。身が軽くバランスのよい人が上に立ち、注目が集まります。しかし、下では、土台になる体が大きな人が、歯を食いしばり、重さに耐えて、踏ん張ってくれています。今できることと、今できないことが、だれにでもあります。それぞれの持ち場でお互いに助け合い、励まし合い、「ありがとう。がんばったね」と声をかけ合ってください。



5年生の学年体育



全校で石拾い・草取り

さあ、運動会に向けて、今日の校庭整備から、がんばっていきましょう。

## 9月1日(水)防災の日に避難訓練(地震)を実施しました!

**防災の日(9月1日)**: 1923年(大正12年)のこの日に起きた関東大震災の教訓を忘れないという意味と、この時期に多い台風への心構えの意味も含めて、1960年(昭和35年)に制定されたものです。(暦の上では、立春から数えて210日目の9月1日を、特に「二百十日」と呼びます。ちょうど稲の開花期に台風が来たり、強風が吹き荒れたりすることに注意を促したしきたりと言えます。)

**【学校長の話から】**今日の避難訓練は、地震が発生した後、行動を起こす訓練でした。1年生の様子を見にいくと、放送を静かに聞き、素早く机の下にもぐる行動ができていて、大変よかったです。このとき、机の脚をしっかりと持つという指示もありました。昨年、地震体験車が来ましたが、本当の地震では、机がガタガタと動き、飛ばされてしまいます。その後の校庭への避難の放送の後も、前回の火災の訓練のときには聞こえた話し声はなく、全体として、とてもよくできました。

地震はいつ起こるかわかりません。私が小学生のころ、松代を中心とした地域で、毎日のように地震がありました。最大の震度が5で、机の下に何回かもぐりました。今、学校では、地震が起こっても大丈夫なように、たくさんの方が工事をしてくれています。感謝しましょう。

登下校のときも、地震は起こります。へいや石塔等が倒れるなど、危険な場所はないか考え、自分で自分の命を守る心構えをしてください。

### 最近の学校生活から



千曲警察署、千曲交通安全協会にご指導いただき参加した**交通安全子供自転車大会**の表彰をしていただきました(6年生5名)。自転車の安全な乗り方をだれもが身に付けましょう!

## 事故もなく、8月31日(火)をもってプール学習が終了しました!



2年生は、生活科で作ったペットボトルの船の進水式を行い、歓声をあげました。



各学年で、川や池等に落ちてしまったとき、服を着ていても泳げるようにと、着衣泳をしました。



PTA交通指導用ベストに婦人用腕時計が入ったまま返却されていました。お心当たりの方は学校まで。